
Minuta de reunión de la Comisión Local de Sustentabilidad 

Fecha: 20 de enero de 2023 

Lugar: Mesas externas en el IRyA 

Asistentes: Jane Arthur, Berenice Ramos, Adriana Medina, Osbaldo Sánchez, 
Aina Palau, Thomas Nony, Ricardo González, Javier Ballesteros, Blanca 
Rodríguez, Alfonso Ginori, Alfonso Trejo, Aridain Hernández, Dulce Soriano. 

Temas tratados: 

1. Se aprobó la infografía de la clasificación de plásticos y se acordó 
enviarla a la comunidad.

2. Se aprobó el informe de actividades 2022 y se enviará al Consejo Interno.

3. Plan de trabajo 2023: se discutieron posibles acciones en los temas de 
energía, (caracterización e inventario de los focos en los pasillos y la 
instalación de focos LED, fotosensores y detectores de movimiento), 
residuos (coordinación con la subcomisión de Residuos de la RUS-
Morelia y eventual separación de residuos a nivel del Campus; cómo 
tratar los residuos orgánicos y desechos electrónicos?), agua (investigar 
posibilidad de instalar bebederos), áreas verdes (conscientización de la 
comunidad, biodiversidad), difusión (infografías, tips sustentables).

4. Se comentó sobre la reunión que sostuvo la RUS-Morelia con el Consejo 
de Directores del campus el 13 de diciembre y las actividades prioritarias 
de sustentabilidad en el Campus para el 2023: caracterizar la red eléctrica 
del Campus, realizar un diagnóstico de los residuos del Campus, 
caracterizar la red hidráulica del Campus, construir un directorio de 
proveedores sustentables.

5. Se reportó sobre los resultados del proceso de quitar los botes de basura 
de las oficinas que inició el 16 de enero. Berenice mencionó que 6 
personas querían conservar su bote individual.



6. Se mencionaron algunos comentarios acerca de la visita al Grupo 
Ambiental (manejo de residuos) el pasado 2 de diciembre, por ejemplo, el 
hecho de que gran parte de los residuos sólidos terminan en un relleno 
sanitario o están incinerados y realmente no hay mucho reciclaje. 
También se discutió que existen reglamentos y leyes a nivel local 
(ayuntamiento) y estatal sobre el manejo de residuos en instituciones de 
educación.

7. Se informó que la CSAM envió un inventario del equipamiento eléctrico 
(iluminación) del IRyA (11 noviembre).

Compromisos y acuerdos: 

• Se acordó realizar una visita al terreno para regar los árboles el 25 de 
enero. Aina comentó que podría ir con su familia a regar los árboles una 
vez al mes de tal manera que se regarán cada 15 días.

• Se acordó enviar la infográfica que realizó Jasmín y Osbaldo sobre la 
clasificación de plásticos a toda la comunidad.

• Se decidió realizar una encuesta para conocer el nivel de interés y los 
temas sustentables prioritarios de la comunidad del IRyA. Dulce se 
encargará de elaborar la encuesta con Google forms.

• Se acordó llevar a cabo un concurso fotográfico de la fauna y flora del 
Campus durante 2023 para estimular la reflexión sobre la biodiversidad en 
nuestra comunidad. Alfonso Trejo y Aridain explorarán la posibilidad de 
otorgar premios.

• Se acordó realizar un inventario e identificar las plantas y árboles en el 
entorno del IRyA. Alfonso Trejo y Berenice trabajarán en esta actividad. 

• Se acordaron las actividades para incluir en el Plan de Trabajo 2023 y 
Berenice y Jane se encargarán de preparar el documento final para enviar 
al Consejo Interno.



• Aina preguntará a Gloria de la Cafeteria Mogos cómo realiza el manejo 
de los residuos orgánicos que genera la cafetería de la CSAM.

• Dulce traerá algunas protectores de seguridad para tapar los enchufes para 
evitar que sigan conectando los dispensadores de agua.


